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日本皇室已有41年没有
男丁诞生。这大大威胁到了现

存的男子继承传统的传承,因
此纪子妃的此番怀孕引起了
日本举国关注。

专家表示,为了保证皇室
家族的长存,无论纪子妃所生
孩子是男是女,有关是否允许
女性登上日本菊花皇朝皇位

的争论都会再次出现。
专家还提道,即使纪子妃

产下的是儿子,这也只是将皇
室家族所面临的传承危机推
迟而已。

静冈福利大学教授友治

小边是日本皇室家族历史
的专家,他说：“即使纪子
妃产下的是儿子,再次提起
这个争论的可能性仍是很
大。人们会对天皇问题感到
很不安。我想,假如纪子妃

所生的是个男孩,那么在这
个男孩长大成人准备生他

自己的小孩之前,日本民众
都可能会不愿意谈及此类
问题。”

许多女性天皇的反对者
称,之前那些有着皇室地位的
亲属都应该被恢复其皇室地
位。这样一来,这些亲属就可

以和皇室成员中的任何一个
女性结婚、产下男丁,从而维
持皇室男系血统。

但是,日本相关的咨询机
构也指出,二战后,人们的社
会观念已经发生了翻天覆地
的变化。因此咨询机构建议：

为了保持公众对皇室家族的
喜爱和尊敬,皇室最好的选择
就是———无论太子与太子妃
的最大的孩子是男是女,都将
成为未来的天皇。

英国人曾撰文深入透彻
地分析了在高度 “民主、文

明、发达” 的日本现代社会
中,日本上下仍如此重视皇室
生男还是生女的原因。

皇室“2000年的血脉相
承”是日本人的精神支柱。当
全世界都在关注北极冰盖融
化和中东冲突加剧时,日本皇

位将由谁继承不啻于一个家
庭问题,然而正是这个问题困

扰着日本国民。传统学家们认
为,日本血脉相承的传统经历

了 125代近 2000年的历史,
经受了战争的洗礼和日本政
权的屡次更迭,如今已成为日
本民众根深蒂固的观念。

因此,英国史学家威廉·
韦瑟罗尔认为,“倘若皇室没
有新的男孩诞生,那么一旦明

仁天皇和德仁皇太子去世,也
就意味着皇室的终结”。

自 1965年秋荻宫文仁
亲王出生以来,日本皇室已

经40余年没有男性出生,皇
位未来由谁继承成为困扰皇
室近半个世纪的难题。

因此,纪子妃生男还是
生女无论对皇室还是整个日
本社会的意义都会很不同。
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>?@AB 日本现行的法律
规定了皇位必须由男性继
承,因此倘若纪子妃真的生
了男孩,那么按照日本法律,
这个男孩将成为继他的伯父
德仁皇太子和父亲秋筱宫文
仁亲王后的第三皇位继承

人。这样,困扰日本皇室长达
半个世纪之久的天皇继承权
问题将解决大半！
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HIB 今年2月初,日本首相
小泉纯一郎为解决皇室无男
性继承皇位的问题,曾经想修

改天皇继承法,允许女性继
位。但是他的提议在议会招致
异议。倘若纪子妃真的产下男
婴,那么天皇继承法将不必修
改。不过日本的保守人士认
为,一切还需要等纪子妃的孩
子降生后再作决定。
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]^_`B有媒体报道说,男
婴降世不但有望改变日本一
直低靡的人口出生率,甚至
能推动股票上涨和日本经济
的发展,带来总计2亿美元

的好处！自从纪子在今年 2
月宣布再次怀孕的消息后,
日本生产母婴产品的第一大
公司贝亲集团的股价一路上
涨。9月 4日的收盘价创下
历史新高,今年的股价涨幅
高达35％。
“纪子王妃生孩子对我

们这个产业来说的确是个好
消息,” 贝亲集团发言人有
川勇子（音译）说,“我们希
望皇室增添新成员能够鼓励
更多的年轻人生孩子。”

日本玩具反斗城也上涨

了5.1%！瑞士最大的银行集
团之一瑞士信贷的分析师戴

罗·穆拉塔说,倘若纪子妃产
子能促使日本走出人口出生

率的低谷,那么这种影响将
更加深远。
“难以相信,这有可能

会对整个市场产生深远影响
……今后股票的价值完全依

赖新的人口出生高潮中各企
业的利润所得。”

/01a3

456 bcdecfg

M29hijB如果是女孩,
雅子将难以逃离公众的目
光,继续生活在为保证传统
的血脉相承而努力的压力之
中。不过,日本的一家周刊报
道称,42岁的太子妃雅子仍
在继续努力,她发誓在未来

三年内再生出一个孩子！
CD6 78W9:;<

=kDlg@m=B 随着纪
子妃有喜以来,皇室和日本
民众心里都揣起一个希望,
认为天皇的继承权问题终于
将解决。倘若纪子妃生下的

是女孩,那么无论皇室还是
民众都将失望而归。
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HW{|B 由于现任首相小
泉纯一郎即将于 9月 20日
下台,因此这一问题留给了
内阁官房长官安倍晋三,他
表示,目前政府正讨论是否
修改《皇室典范》。倘若真的

被修改,日本将会出现一位
女天皇。

不过,虽然许多民众都
支持修改《皇室典范》,但是

保守派人士坚决反对这种做
法。前经济产业大臣平沼赳
夫警告说,倘若爱子成为女
天皇,她在国外留学期间与
一位蓝眼睛的外国人相爱,
而他们的孩子将成为未来的
天皇,日本人民绝对不允许

这样的事情发生。
而明仁天皇的堂弟友仁

甚至提议恢复过去纳王妃的
传统,再娶妻室生子,而这样
做对于雅子、纪子而言将是
最大的悲哀。
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北京时间 9月 5日下午
4点30分,中国社会科学院

日本研究所特邀研究员王冲
先生就日本缘何看重皇室生
男孩简单地谈了几点看法。

王冲表示,根据日本现行
的法律皇位传给男性是个传
统,这一观念在皇室根深蒂固。

其次,为了传位给女性而

修改《皇室典范》,这一提议
已经招致保守派的坚决反对,
毕竟在日本民众心中,天皇是
一个半人半神的形象,是神圣
不可亵渎的,因此传位给女性
是不为皇室和民众所接受的。

并且,虽然根据民意调

查,日本许多民众都表示可接
受“女天皇”,但是纪子妃怀
孕的消息一经传出,特别是传
文仁亲王亲口透露说是男孩
后,修改《皇室典范》的提议

立即搁置一边,这都说明了无
论皇室、政府还是民众仍然认

同男天皇。
此外,日本民众对皇室的

崇拜已实现了由形式到内容
上的转变,对天皇的尊敬是一
种心理上的崇拜,倘若出现
“女天皇”,日本民众是否会
认可,政治家是否认同都是个

问题。
中国社会科学院世界历

史研究所张跃斌先生也表示,
在日本反对“女天皇”的保守
势力非常强大,即使要想有所
改变,仅在皇室内部遇到的阻
力就会相当大,更别说要修改

《皇室典范》了。
况且,一旦出现 “女天

皇”,这会对习惯了家庭主妇
生活的日本女性带来极大的
冲击。 }~�
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